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鲁能0：2负于国安，11轮中超仅积9分

间间歇歇期期好好好好调调整整？？暂暂且且信信你你！！
本报记者 李志刚
实习生 孙岱霖

鲁能泰山一心想在“死对
头”北京国安身上“脱贫”，没想
到最终却被人家给算计了。于
大宝、张池明各入一球，使得鲁
能在主场0：2负于北京国安。11
轮中超过后，鲁能仅积9分，深
陷降级区，这与几天前晋级亚
冠八强，形成了强烈而巨大的
反差。比赛过后，奥体北看台上
的部分球迷，高呼“曼诺出来”、

“曼诺下课”，直到王永珀、王大
雷出来与他们交流，这些情绪
激动的球迷才在22点10分之后
陆续退场。

为何只上俩外援

鲁能泰山中后卫吉尔返回
巴西国家队集训，北京国安也
有两名外援遇到类似的情况，
此外该队还有一名外援因伤未
能正常参加训练，早就确定无

法参赛。在地球人都知道此战
北京国安只能有两名外援出
场的情况下，鲁能泰山做了什
么？曼诺也只是安排尤西雷、
塔尔德利首发，蒙蒂略和阿洛
伊西奥压根就没有进入18人
名单。

这到底是出于什么考虑？
难道是“对等原则”，国安上俩
外援，曼诺觉得鲁能外援上多
了不大好意思？赛后，有记者询
问蒙蒂略、阿洛伊西奥和蒿俊
闵为何不在名单之中，曼诺给
出的解释是“主要原因是球队
的医务人员，认为这些球员不
适合参加本场比赛”。

为何轮换如此少

“与周三的亚冠相比，鲁能
仍然使用了八九个那场首发的
球员，这场首发打我们，客观地
说，我觉得鲁能的体能遇到了
问题。”北京国安教练组组长谢
峰说得很实在，他说自己赛前

都没想上半场可以领先，“我就
告诉球员，守住上半场，下半场
一定会有机会。”听清楚了吧？
连谢峰都对鲁能首发轮换如此
少觉得挺纳闷。

曼诺又是怎么回答的呢？
他说自己这么做，是出于尊重
球迷的考虑。言下之意，曼诺认
为大幅度地调整首发阵容，是
对球迷的一种不尊重。曼诺的
初衷在他自己看来是好的，但
没能收获他期望的结果，现场

“退票”、“下课”的呼喊声，听上
去格外刺耳。

为何中超踢得差

亚冠晋级八强，刚刚让球
迷高兴了几天，怎么主场中超
又输了？最近六场中超，鲁能4
负2平，只拿到了两分，堪称同
一阶段表现最差的队伍，这到
底是怎么回事？

曼诺首先表示，自己作为
主教练，要承担责任，“队员都

已经尽力了，他们无可指责”，
随后他又回顾了本场比赛的进
程，“开场十多分钟，我们创造
了三个机会，这可能使我们的
场上球员觉得比赛比较容易。
随后国安第一次有组织的进攻
便形成了威胁，再之后，我们又
率先丢球了。到了下半场，我们
尝试着压制国安，但体能确实
遇到了困难。”曼诺说中超不是
很顺利，自己感觉非常艰难，

“我们在亚冠上付出了很多精
力，这使得球队在中超付出了
代价。”

为何攻防都失常

按照曼诺的说法，他是在
对北京国安做出深入分析之
后，才做出的战术安排，但实
战效果，除了开场踢了十来分
钟好球之外，鲁能整场比赛都
十分被动，踢到最后，场上的
球员看着都非常懈怠了。这种
懈怠，不仅是对比分的不满，更

多的是对整体的战术及状态失
去了信心。

首发阵容之中没有杨旭，
但在中场没法通过组织撕开
国安防线的情况下，鲁能还是
只能近乎盲目地起球传中，这
基本上就是“白给”。

在蒙蒂略、塔尔德利等人
长期垄断中场持球权的情况
下，王永珀、张文钊等球员都
失去了在“前腰”位置上的感
觉。随后曼诺的换人，更像是
在修正自己的错误：他用李
松益换下了李微，后来又换
下了王彤，把李松益由后腰
调整为中后卫……鲁能攻不
上去，守居然也守不回来，要
知道，这可是没有外援的国
安中前场组合啊！对此，曼诺
的解释是“球员只有发挥的
好坏，没有中国球员、外籍球
员的差别”，他还说球队会利
用间歇期好好调整。我们还
是只能信他，是吧？那就先这
样吧！

死对头面前鲁能绊了腿，鲁能到底啥时候能迎来中超胜利。 本报记者 王鸿光 摄

李康宁

当曾经的金缕玉衣搔头都
被扒掉的时候，哪怕剩条麻布
肚兜，好歹也能遮遮丑。遗憾的
是，这条肚兜被同样难堪的国
安抢走了。所以这比赛结束后，
国安在喝彩里谢恩，鲁能在嘘
声中谢幕。仿佛这条肚兜就是
御赐黄马褂一样。

这听起来像个笑话。如果
时光倒退个几年，甚至仅仅是
几个月，说鲁能跟国安都要保
级了，那肯定犹如痴人说梦。就
算人家招兵买马，也是虾兵蟹

将，哪能撼动两座龙宫？毕竟这
俩队，是中国足球顶级联赛世
袭罔替的大佬，想拉他们下水，
简直就是没眼界。

但当今这个时代，你的眼
界再宽，也不如别人脑洞更大。
国安曾认为，总是踢不好只因
为不舍得花钱升配置，而今伊
尔马兹奥古斯托都来了，球队
见谁都没辙，生生逼得扎切罗
尼下课。鲁能则觉得战术没体
系，请来了巴西国家队前主帅
曼诺，结果却成了冰火两重天，
打外战生龙活虎，踢联赛病病
恹恹。

同是天涯沦落人，相逢何
必曾相识？何况这俩队经年日
久，恩怨情仇比比皆是，如今一
见如何能不惺惺相惜？

但显然，惺惺之意没出来，

火星子一出场就砸了出来。越
是当初有身份，到了这步田地，
越是心里不得劲脸上挂不住。
正如那过气的宫娥争宠幸，哪
个不是醋海翻波。

谢峰很幸运，虽然他比曼
诺的名气小得多，也是个临时
工，但好在厮混得久，对自身以
及各支队伍的掌故摸得透底。
仿佛京派老炮，盘盘道就知道
对手几斤几两。而曼诺，他敢打
包票说，自己真了解麾下这票
猛将吗？

所以，当国安一遍遍在鲁
能肋部切入，利用盘带找机会
的时候，显然谢峰已经瞄准了
鲁能的痒痒肉痛快下手。他们
拿球之后，非常注重节奏的变
化，有时候会等着鲁能队员把
位置站死，或者跑错了点。也

许，当年这批顽主撩妹就这个
路子，知道什么时候晾一下，待
你往上扑。

至于鲁能，实在是乏善可
陈。怎么调度，怎么防守，丝毫
没有章法，一副什么招式您随
便的态度。不说别的，就周挺那
把岁数，鲁能的几大飞翼都拿
人家没辙。你想着鹰击长空，他
当了射雕英雄。

如果一定要找个借口，或
许就是亚冠太疲劳了。也许这
是实情，踢悉尼的时候，鲁能先
礼后兵多不容易！恭喜国安，赶
上了鲁能没劲儿的那两天，否
则，堂堂一支亚冠八强队，怎么
就踢不过你这个保级对手？

等老人家歇过来，不信大
家再练练。一定是这样的，我
想。

底底线线比比底底蕴蕴更更重重要要

中超取胜看不到头，曼诺危机

重重。 本报记者 周青先 摄

康慨陈词
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